

gouvernement à leur réunion bisannuelle. Le Secrétariat organise une très grande diversité de programmes et d'activités, dont :

Le Fonds du Commonwealth pour la coopération technique, principal mécanisme pour la coopération entre les pays membres en matière de développement. Les responsables du Fonds répondent aux demandes modestes d'aide technique, fournissent des spécialistes et des services d'experts-conseils à court terme, offrent des possibilités d'éducation et de formation et procèdent à des études de faisabilité dans les domaines du développement industriel et du développement des marchés d'exportation.

Le Programme du Commonwealth pour la jeunesse tente de faire participer les jeunes à la vie de leur collectivité locale et de leur pays en leur fournissant conseils et formation. En outre, il mène des activités dans des domaines intéressant les jeunes comme l'alphabétisation, l'emploi, l'environnement et d'autres questions qui touchent la jeunesse.

Le Programme d'immunisation du Commonwealth, initiative canadienne qui complète les efforts des pays membres en matière d'immunisation. Le Programme fait appel aux compétences des organisations non gouvernementales (ONG) canadiennes pour mener des campagnes locales d'immunisation, fournir des vaccins et du matériel connexe ainsi que les services d'experts.

Le Programme des bourses d'études et de perfectionnement du Commonwealth, l'une des activités les plus connues du Secrétariat du Commonwealth, offre aux étudiants la possibilité de participer à des programmes d'échange et de recherche. Plus de 20 000 étudiants du Canada et d'autres pays du Commonwealth ont reçu des bourses du Programme depuis sa création, en 1960.

La Section de promotion des droits de la personne s'occupe de promouvoir le respect des droits de la personne par la sensibilisation, la formation et l'information.

La Section de l'amélioration du rôle et de la place des femmes dans le développement

économique et social s'emploie à promouvoir l'égalité des femmes et des hommes et recommande des mesures visant à assurer aux femmes des droits complets d'accès aux terres, aux fonds et à d'autres ressources. En outre, elle recommande des moyens d'assurer un partage plus équitable non seulement des coûts, mais aussi des avantages des mesures d'adaptation économique.

Par ailleurs, le Commonwealth effectue d'importantes études sur des questions comme les **relations économiques et commerciales** entre les pays riches et les pays pauvres membres de l'organisation, les **sports** et les **droits de la personne**.

Autres exemples d'importantes activités du Commonwealth

La Fondation du Commonwealth s'occupe de promouvoir et d'appuyer l'organisation du volet «non officiel» du Commonwealth, c'est-à-dire assurer la liaison entre des professionnels, des organisations bénévoles et des groupes culturels de l'ensemble du Commonwealth. La Fondation est assistée par la Section de liaison du Commonwealth (SLC) dans chaque pays.

Le Commonwealth de l'instruction a pour mandat d'améliorer l'accès à l'instruction au moyen de nouvelles techniques. Créé en 1988 et parrainé par le Canada, cet organisme, établi à Vancouver, est le premier organisme intergouvernemental du Commonwealth situé à l'extérieur de la Grande-Bretagne.

Le Commonwealth joue un rôle de premier plan dans les pressions qu'exerce depuis longtemps la communauté internationale sur l'**Afrique du Sud** pour l'amener à démanteler l'**apartheid** - ou ségrégation raciale - et à assurer une transition pacifique vers un gouvernement multiracial et démocratique.

Le Commonwealth s'emploie à promouvoir l'accès des femmes à l'égalité dans le cadre des réunions des ministres de la Condition féminine du Commonwealth. Lors de leur rencontre à Ottawa en 1990, les ministres ont adopté la **Déclaration sur les femmes** et l'**adaptation structurelle** dans laquelle ils invitent toutes les organisations internationales qui accordent des prêts à des pays